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Ö F F E N T L I C H E  N I E D E R S C H R I F T  

 
der 22. Sitzung des Ausschusses für Kinder, Jugend, Soziales und Integration 

am Mittwoch, 15.11.2023, 18:32 Uhr bis 18:51 Uhr 
 

 
Anwesenheiten 

 
Anwesend: 
Ausschussvorsitzende Jana Edelmann-Rauthe 
Ausschussmitglied Gert Freund  (18:37 - 18:51 Uhr) 
Ausschussmitglied Christian Lüniger 
Ausschussmitglied Angelika Müller 
Ausschussmitglied Jan-Christoph Ulrich 
Ausschussmitglied Dr. Herbert Wassmann 
Ausschussmitglied Elke Ziepprecht 
 
Vom Magistrat: 
Stadträtin Ulrike Otto 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Anna-Lena Kuhn 
 
Gäste: 
Elke Wecke – KiTa Wernwig 
Ruth Schmidt – KiTa Osterbach 
 
Schriftführer: 
Herr Jan Schmitt 
 
 

Sitzungsverlauf 
 

Die Ausschussvorsitzende, Frau Edelmann-Rauthe eröffnet um 18:32 Uhr die 
Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass Einwendungen gegen 
Form, Frist und Inhalt der Einladung nicht erhoben werden und dass zunächst 
6 Mitglieder des Ausschusses anwesend sind.  
 
– Ab 18:37Uhr mit Anwesenheit von Herrn Freund 7 Mitglieder 
Weiterhin stellt sie die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
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1. Vorbereitung der Beschlüsse zu der in der Stadtverordnetensitzung 
am 23.11.2023 anstehenden Tagesordnung 

 

1.1 KiTa Wernswig 
hier: Beratung und Beschlussfassung über die künftige Trägerschaft 

VL-195/2023 
2. Ergänzung 

 
Die Ausschussvorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt aus, 
dass der Ausschuss den Tagesordnungspunkt in der 19. Sitzung vom 
06.09.2023 bereits ausführlich besprochen habe und die 
Stadtverordnetenversammlung am 14.09.2023 per Beschluss den Magistrat 
beauftragt hatte, den Markt nach künftigen Trägern zu erkunden.  
 
Sie verweist auf die Vorlage, in der ausführlich die Inhalte einer möglichen 
Bewerbung beschrieben sind. 
   
Es gibt keine Wortmeldungen und Frau Edelmann-Rauthe bittet sodann um 
Abstimmung gem. vorliegendem Beschlussvorschlag: 
 
Beschluss: 
Die Übernahme der Trägerschaft für den Betrieb der neu zu bauenden 
Kindertagesstätte Wernswig durch freie oder kirchliche Träger ist 
auszuschreiben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Anwesend: 6 
Ja-Stimmen: 5 
Enthaltungen: 1 
 
 
Die Ausschussvorsitzende führt aus, dass in der Stadtverordnetensitzung 
am 23.11.2023 anstehenden Tagesordnung, im Top 2. auch über das 
Multifunktionsgebäude Sportpark am Stellberg, hier: Freigabe des Raum- 
und Funktionskonzeptes beraten werde und Beschlüsse gefasst werden 
sollen.  
 
Dieser Top werde aber in der kommenden, gemeinsamen Sitzung mit dem 
Ausschuss für Bau, Planung, Umwelt und Stadtentwicklung am Montag, den 
20.11.2023 in Ausführlichkeit vorbereitet und müsse daher nicht in der 
heutigen Sitzung behandelt werden. 

 
Aufgrund der Komplexität bittet sie die Ausschussmitglieder, sich mit den 
ausführlichen Unterlagen zum Thema, welche im Downloadbereich des RIM 
zur Verfügung stehen, vertraut zu machen und auch in den Fraktionen zu 
besprechen. 
 
Zum Thema sprechen Frau Ziepprecht und Frau Edelmann Rauthe. 
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2. Herbstferienprogramm Jugendpflege  
2.1 Herbstferienprogramm der Stadtjugendpflege 2023 SB-45/2023 

 
Die Ausschussvorsitzende verweist auf den Sachstandsbericht und bittet die 
Ausschussmitglieder, dazu die auf der Leinwand präsentierte Bilderfolge zu 
betrachten. Sie hebt lobend hervor, dass sich das gewählte Adressatenalter 
positiv auf die Teilnehmerzahlen ausgewirkt habe. 
 
Zur Sache sprechen Frau Ziepprecht, Frau Kuhn und Frau Edelmann- 
Rauthe. 
 
Frau Ziepprecht hält es für gut, das Angebot im Jugendzentrum zunehmend 
an Kinder zu richten und Angebote an Jugendliche im Machwerk zu verorten. 
Zudem seien die Angebote gut kommuniziert worden. 
 
Frau Kuhn ergänzt dazu, dass Mitarbeiter*innen der Jugendpflege dafür 
auch ihre privaten Accounts verschiedener Social Media-Kanäle nutzen 
würden und auch die Jugendförderung des Kreises unterstütze über Social 
Media. Ebenso habe Herr Dittmer bei der Präsentation des Programms 
wertvolle Unterstützung geleistet. 
 
Man habe vor, Ferienangebote zukünftig auch in den Stadtteilen, z.B. in den 
DGHs, durchzuführen. Als Nächstes werde man ein Adventsbacken und 
einen Kletterkurs in Kooperation mit anderen Jugendpflegen anbieten. 
 
 

3. Verschiedenes  
 

Frau Edelmann Rauthe bittet Frau Otto um Ausführungen zu den „Leon Hilfe-
Inseln“ im Rahmen der KOMPASS-Initiative. 
Frau Otto führt aus, dass das Projekt „Leon Hilfe-Inseln“ am 24.11.2023 mit 
einer Veranstaltung und Pressebegleitung starten werde. 
Man habe 16 Geschäfte in Homberg (Fritzlar habe bisher nur 7 Geschäfte) 
für das Projekt gewinnen können, davon 10 in der Innenstadt. Eine Hilfe-
Insel befinde sich auch bei der Jugendförderung des Kreises, in direkter 
Nachbarschaft zur Erich-Kästner-Schule. Man erkenne diese an einem 
entsprechenden Aufkleber. In den Stadtteilen gebe es aktuell noch keine 
„Leon Hilfe-Insel“. 
Alle Standorte seien mit Infomaterial ausgestattet worden, eine Schulung sei 
nicht vorgesehen. Zudem sind KiTas und Schulen schriftlich über das Projekt 
informiert worden- ein Elternbrief sei für die Verteilung erstellt worden. 
 
Frau Otto ergänzt, dass die Kompass AG Jugend sich zudem weiterhin für 
die Einstellung eines Streetworkers einsetze. 
 
 

 
 
 
 
Jana Edelmann-Rauthe Jan Schmitt 
Ausschussvorsitzende Schriftführer 
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